

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

À Travers Nos Régions

NDENDÉ : JEAN DAMASCÈNE MAPANGOU NOUVEAU PRÉFET DU DÉPARTEMENT DE LA DOLA



Photo: Félicien Ndong

LA gouverneure de la Ngounié, Paulette Mengue M'Owono, a procédé il y a peu à l'installation du nouveau préfet de la Dola (Ndendé), en la personne de Jean Damascène Mapangou. Il remplace Anicet Iwango qui a dit partir avec le sentiment du devoir accompli. "Le nouveau président a besoin de votre professionnalisme dans la mise en œuvre des compétences dans la gestion des hommes. Soyez donc respectueux des textes contenus dans le décret N° 00250/PR/MI fixant les attributions et pouvoirs des personnels et auxiliaires de commandement", a insisté la gouverneure dans son propos. Le préfet entrant a remercié les plus hautes autorités du pays pour la confiance placée en lui. Il a promis de mener à bien sa mission et de consulter la gouverneure chaque fois que de besoin. "Je serai au service de l'État dans le strict respect des dispositions des textes législatifs et réglementaires qui encadrent la fonction des personnels de commandement, et je vous consulterai en cas de besoin". Jean Damascène est un attaché d'administration sanitaire et hospitalière de formation. Il compte sur une franche collaboration pour jouer convenablement son rôle dans l'administration de commandement territoriale

LEBAMBA : LES CHEFS CONTENTS DE LA REVALORISATION DE LEURS ÉMOLUMENTS



Photo: IMM

LA nouvelle est tombée au moment où ils s'y attendaient le moins. Dans le communiqué n° 0025 du CTRI, le président de la Transition, chef de l'État, le général de brigade Brice Clotaire Oligui Nguema a fait annoncer la revalorisation des émoluments trimestriels des auxiliaires de commandement. Dans le canton Louetsi-Soungou (département de la Louetsi-Wano), le chef dudit canton, Stanislas Ngonga, et ses collaborateurs saluent l'initiative des nouveaux gouvernants, car pour eux c'est "une marque de considération et un signe de revalidation de leur corps et de leur fonction (...). C'est fini le mauvais traitement et les modiques sommes touchées par trimestre, qui ne nous permettaient même pas de couvrir les multiples charges que nous assumons. Cette augmentation financière rime donc avec la considération du rôle que nous jouons dans les premières marches de l'administration de commandement territorial. Nous en sommes reconnaissants. Le président Oligui Nguema a pensé à notre essor vers la félicité", a souligné le chef de canton Louetsi, par ailleurs instituteur à la retraite. Ils ont béni le CTRI et leur mentor pour qu'ils mènent à bien les missions qu'ils se sont assignées pour la restauration de nos institutions et la dignité des Gabonais.

NDONGO & MUKETA

Moyen-Ogooué/Caistab : l'invitation du directeur général à optimiser les productions



Photo: AN

Les échanges dans une plantation à Lambaréné.

GMNN
Libreville/Gabon

FIN de la première étape de la tournée du nouveau directeur général de la Caisse de stabilisation et de péréquation du Gabon (Caistab), Ismaël Gnamalengoungou Oligui, dans les provinces du Woleu-Ntem (Oyem) et du Moyen-Ogooué (Lambaréné).

Les échanges avec les agents et les cultivateurs ruraux ont été l'occasion de recenser leurs difficultés ou maux, pour mieux assurer un accompagnement technique de la Caistab

qui soutient, faut-il le rappeler, les planteurs à travers l'achat de leurs productions de café et de cacao ; tout en leur assurant un encadrement sur les techniques à mettre en œuvre pour optimiser leurs récoltes.

Ces deux déplacements ont aussi permis au directeur général de la Caistab de vérifier l'état actuel des pépinières, de visiter des plantations pilotes et de visiter les sites pétroliers de Ndjolé et de Lambaréné.

Afin de relancer la caféiculture, le Gabon, modeste producteur, s'oriente vers les marchés particuliers dits "marchés de niche". Dans cette op-

tique, la Caistab bénéficie du soutien de plusieurs organisations internationales (ICO, CFC, OIC, CNRA...). L'objectif de la Caistab est d'atteindre une production de 10 000 tonnes dans 10 ans.

Ainsi, à partir de sa production de café gourmet, le pays compensera son relatif handicap quantitatif par des avantages qualitatifs. Pour cela, la Caistab entend apporter de la valeur ajoutée par la promotion de nouveaux concepts. Aussi mise-t-elle sur les produits bio-fertilisants, qui aident à produire du café haut de gamme.

Port-Gentil/Santé : fin de l'atelier sur la prise en charge des PVVIH

Christelle NTSAME
Port-Gentil/Gabon

OUVERT le 6 novembre dernier, l'atelier de formation sur la prise en charge globale et intégrée des personnes vivant avec le VIH (PVVIH) au profit des prestataires de santé des secteurs public et privé s'est achevé le 10 novembre sur un sentiment de satisfaction générale.

"La formation s'est très bien déroulée et les discussions étaient interactives. Nous avons pu former 28 prestataires confondus de santé publique et privée. Je suis satisfaite des échanges", s'est réjouie Dr Raïssa Okouyi, directrice du Programme national de lutte contre les infections sexuellement transmissibles (IST/VIH). Bénéfique à plus d'un titre, cette formation initiée par le ministère de la Santé, en partenariat avec



Photo: CNE

Les participants au séminaire sur le VIH.

l'Organisation mondiale de la santé (OMS), va aider à ressusciter l'adhésion au traitement des 7 000 porteurs perdus dans la nature à Port-Gentil. Puisque, saturé, le Centre de traitement ambulatoire (CTA) était devenu stigmatisant pour les PVVIH. Séminariste et médecin-chef au centre de santé d'Omboué, le Dr Marius Moukala s'est dit heureux de savoir que, désormais, "les PVVIH d'Omboué vont pouvoir prendre leur traitement sur

place. Ça va même leur faire des économies entre le transport, le séjour, etc."

De son côté, la sage-femme Karen Daulia Nkare Ntoutoume a dit sa satisfaction pour les enseignements reçus sur la prise en charge "prévention de la transmission mère et enfant" (PTME).

"Nous avons vu comment ça doit se passer lors des consultations prénatales, en salle d'accouchement et après l'accouchement", a-t-elle confié.